

## 《沖縄協同病院の理念》

- 患者様に信頼され、質の高い安全・安心な医療をめざします。
- 人権を尊重し、納得のいく説明と同意、情報開示を提供します。
- 地域と連携し、総合的な医療・福祉・介護の提供に努めます。

# はいさい

## 新病院建設の進捗状況③

(新病院建設工事について)



新病院工事は順調に進み、塗装やタイルなどの外壁工事が終了し、北側と南側に「沖縄協同病院」の看板が掲げられています。それらの工事が終了した上で外側の足場や防護用ネットが全て取り外されています。

建物内部でも、殆どの足場は取り外され、壁紙作業、床材の貼り付け作業が行われ西側工区や1階の一部を除きほぼ終了した状況です。

その他、電気の受電、本館への入水が行われ、敷地の整地も進んでいます。

建築作業は3月中でおおかた終了し、4月は消防や建築の完了検査が主に行われます。4月末には竣工引渡しの予定です。

去る、2月3日医療生協支部運営委員長13名で会議前の時間を利用しての現場見学が行われました。病棟から見る景色や、新たに導入される設備について好評価でしたが、廊下手すり設置状況など利用者の立場に立った厳しい質問や意見が聞かれました。

新沖縄協同病院 開設準備会 新垣 司

## 接遇教育がスタートしました!

最近、職員の言葉づかいや態度などに関する苦情が増えてきています。接遇教育を望む声が職員や組合員さんからあり、今後、院内全体で接遇改善に取りくむことになりました。

新病院が開設したら、「病院もきれいになつたし、職員も良くなつた」と言っていただけのようみんなで楽しんでとりくんでいます。



医局での接遇教育風景



## 時間の区切り(定年)がやってきて

60才になりました。3月の誕生日をもって定年になります。

私は大学卒業後、いわゆる基礎医学を5年間やって1979年に沖縄協同病院に就職しました。2年間、臨床経験後、人口2000人の伊是名診療所に3年間赴任し、小宇宙で医師の役割を学びました。

沖縄協同病院に戻ってからは、宮城信雄医師(現県医師会会長)の腎臓・透析分野を手伝う内、一人残って、その後三人が加わって現在に至っています。沖縄協同病院の院長職3年、常務理事を16年、沖縄民医連の会長職10年、全日本民医連理事4年と管理に携わる時間が長く、患者さんを始め、皆様には、日々迷惑をかけたと忸怩(じくじ)たるものがあります。医療崩壊や医療事故が多発

する中、当院もそれを免れるものではありません。

しかし、沖縄協同病院の新築にあたって、不況の中で出資金6億円の協力がある沖縄医療生活協同組合には、時代を切り開く協同と信頼があると考えます。

組合員の皆様から自己変革を求められ、また、一緒に医療変革をめざし、そのうねりで社会変革を中心とする医療生協の魅力は、若い医師の参加を促すと考えます。

最後に、敬愛する儀間比呂志氏(版画家、84才)の「わしが現役を終えるのは今生の際(きわ)や」を思い出しました。皆様、今後ともよろしくお願いします。

(※6月の新病院開院時、新しい管理部体制になります)

院長 西銘 圭蔵

## 長引く咳に要注意～百日咳～

ひざまく  
③

## 内科

皆さんは咳が長引いてたまらない、咳がひどくて眠れない、などの症状で困ったことはありますか?

咳といえば風邪の症状の一つですが、風邪以外の病気でも起こりうる症状です。

今回は咳の病気の中でも、百日咳についてお知らせします。

百日咳とは、乾いたしつこい咳が約100日間続く細菌感染症です。

以前は生涯ワクチンの効果が続くと言われていましたが、近年ではその効果は八年ほどしか続かないことがわかつきました。

百日咳は乳幼児に感染すると無呼吸発作などの重篤な症状を起こして死亡にいたることもあります。一方、成人に感染した場合は症状が軽いため、見逃されることが多いのです。最近ではこの成人の百日咳が小児への感染源となっていることが問題視されています。沖縄協同病院でもこの一年で多くの成人百日咳患者が診断されています。

ただの風邪の咳と百日咳の咳の違いは、基本的に二週間以上長引く咳であることです。通常の風邪の咳ではこれほど長く続くことはありません。

さらに、その咳の性状で、

- ①激しい咳き込み発作(連続五回以上咳をする)がある。
- ②夜間に咳がひどくて眠れない。
- ③咳のせいで嘔吐や胸痛、呼吸困難となる。
- ④咳き込んだ後に、「ヒュ~」と音の出る吸引がある。

などの特徴があつた場合には要注意です。診断は病院での詳しい問診と血液検査です。治療は抗生素を十二～十四日間内服するだけです。長引く咳でお困りの方は、まずは受診してみましょう。

研修医  
瑞慶覧 美穂



